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POLÍTICA 
Respeto la decisión del partido de aceptar la multa del IEQ, pero yo sí apelaré la decisión, pues es 
un castigo injusto, afirmó Armando Rivera Castillejos. (MR) 
 
El ex alcalde de Querétaro, Armando Rivera, aseguró que independientemente de la resolución 
de Acción nacional, en lo referente a la sanción del IEQ,  por los espectaculares, él impugnará la 
decisión del Instituto por considerar que no tienen sustento. (EL) 
 
La elección del nuevo dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI deberá ser un proceso muy 
limpio, pues de lo contrario resultará una dirigencia frágil y débil, apuntó Enrique Burgos 
García. (MR) 
 
Deliberadamente se ha mantenido al margen del revolucionario institucional, sin embargo opinó 
que en la contienda para elegir al nuevo dirigente estatal del PRI, debe haber inclusión y respeto 
por parte de los aspirantes, aseguró el ex gobernador, Enrique Burgos García. (EL) 
 
La obra del nuevo edificio del PRI pudiera estar detenido mucho tiempo si no se gestionan los 
permisos definitivos correspondientes, señaló Guillermo Ugalde, Secretario de obras públicas en 
el municipio de Corregidora. Dijo que el PRI pudiera ser sancionado con 10  mil pesos por no tener 
los permisos. (MR) 
 
El PRD requiere de una fuerte autocrítica, sobre todo en cuanto a hecho como el padrón inflado o 
el reparto de despensas, señaló el candidato Fernando Tapia quien amenazó que si Ulises 
Gómez u Horlando Caballero ganan, se hará un movimiento en su contra y los considerará 
espurios. (MR) 
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Fernando Tapia Rivera, candidato a la dirigencia estatal del PRD, manifestó un total rechazo a 
las prácticas tendientes a la compra del voto y el reparto de despensas, además de denunciar a 
Ulises  Gómez de la Rosa y Horlando Caballero, de realizar dichos actos. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del foro Retroceso o avance de la transparencia en el ámbito local, realizado 
en el congreso del Estado, Josefina Sacdé, comisionada de acceso a la información pública en 
Puebla, indicó que este foro no es en defensa de los comisionados, sino del organismo y del 
derecho como tal. Lamentó que en Querétaro los diputados planteen un retroceso en la 
constitución, con la desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (MR) 
 
Dado que no existe un acercamiento de los legisladores con la sociedad, con respecto a la 
desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, ahora los ayuntamientos 
deben entender el enorme  retroceso que habría en materia de transparencia, de unificarse a la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, aseguró Ángel Trinidad Zaldívar, secretario 
ejecutivo del instituto federal de acceso a la información. (EL) 
 
Cabeza. El Secretario ejecutivo del IFAI, Ángel Trinidad Saldivar, hizo un llamado al diputado 
Marco Antonio León Hernández para que antes de votar la modificación del artículo 33 de la 
constitución, se reflexione sobre la conveniencia de que desaparezca la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental o no; así como la garantía individual a estar informado. (MR) 
 
Cabeza. La desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental es un asunto que 
afecta a toda la ciudadanía queretana, afirmó la diputada del PRD, Consolación González 
Loyola Pérez, luego de asegurar que la reforma constitucional se hace de manera exprés. (MR) 
 
Cabeza. Ante los cuestionamientos por su desempeño al frente de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, su presidente, Miguel Servín del Bosque dijo que no se defiende 
un trabajo o un puesto, sino un derecho y una institución consolidada por la sociedad. (MR) 
 
Se debe ampliar el artículo 33 correspondiente a la unión de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, en el que se necesita una fuerza 
positiva que tenga dos tipos de resoluciones, declarativas y con derecho a sanción, dijo el senador 
Eduardo Nava Bolaños, mientras que Guillermo Tamborrel calificó está unión como un error. 
(EL) 
 
Cabeza. En opinión del Senador del PAN, Eduardo Nava Bolaños, la reforma a la constitución de 
Querétaro tiene avances importantes, pero es necesario añadir un párrafo al artículo 33, para 
dejar en claro que la nueva comisión de Derechos Humanos y acceso a la información tendrá la 
capacidad de formular recomendaciones y sancionar a las autoridades. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Vía telefónica. Aurelio Olvera Montaño, Presidente del Patronato de las fiestas de Querétaro, 
señala que está triste por el incendio que esta madrugada se registró en la casa de carros y que 
estuvo ahí pensando que se podía controlar, pero al llegar los bomberos, ya se había perdido 
todo. Señala que le da pena que haya pasado esto y espera que no haya sido provocado, pero hay 
que poner manos a la obra, para recuperar todo lo que se perdió en escenografías, plataformas, 
vehículos, el nacimiento, vestuarios, en fin, todo lo que estaba ahí. Sin embargo considera que 
estamos en tiempo de recuperar todo. Ya en este momento, todo está limpiándose, aunque hay 
una parte a punto de derrumbarse y otra que ya se derrumbó. Considera que lo primer es 
informar a la autoridad y ver cómo puede ayudar, además de pedir el apoyo de la ciudadanía. 
Harán una evaluación para saber de cuánto son las perdidas, pero considera que son millonarias. 
Espera que no haya sido provocado sino un accidente simplemente. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la esquina de avenida universidad donde se guardaron todos los 
elementos de la cabalgata de navidad, el nacimiento que se ponía en diciembre se encuentra en 
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una bodega donde se encontraban uno de los 13 carros bíblicos; incluso la techumbre que se 
coloco para proteger estos carros, está a punto de caerse, estaban resguardados todos los 
elementos del nacimiento monumental. En la madrugada se incendio y la gente no pudo hacer 
nada para detenerlo, solamente se alcanzó a salvar un carro porque estaba en reparación, una 
campana representativa de Querétaro que se encontraba en la parte de afuera en un carro, un 
arco, una cúpula, una enorme noche buena que fue lo único que se salvó. Había 20 carros 
bíblicos, el nacimiento municipal y las cabalgatas. El incendio al parecer fue por un corto circuito, 
no había extintores. Hay 7 vehículos particulares de gente que trabaja en el patronato y los 
perdieron. Paralelamente hay un taller de herrería que contiene solventes y que gracias a Dios no 
llegaron las llamas a este lugar.  El señor José Pichardo tiene de vivir en ese lugar 48 años y 
estaba al pendiente de este terreno  y nunca había pasado nada, siempre se evitaba fumar y 
ahora no sabe bien qué fue lo que pasó, se consumió completamente todo. Él vive en ese lugar 
para cuidar estos carros y todas las tradiciones. Afortunadamente no hubo víctimas y las cosas 
materiales se pueden reponer. (EL) 
 
Reporte en vivo. Después del incendio donde se guardaban las cosas de las fiestas de navidad, 
hay láminas y tubos retorcidos, 7 camionetas destruidas. El Señor José Pichardo, encargado del 
lugar, comentó que el incendio comenzó como a la una de la mañana, del lado poniente hacia el 
sur, se escuchó un estruendo muy fuerte y fue lo que ocasionó que subieran las llamas muy altas, 
se propagó y se quemó todo, se cayó la mitad del toldo de la bodega sobre los carros alegóricos, 
todo el nacimiento quedó consumido por las llamas. De 26 carros alegóricos sólo uno se salvo. Las 
autoridades harán una investigación y de acuerdo a los peritajes se sabrá qué ocasionó este 
lamentable incendio. (MR) 
 
La autoridad queretana tenía conocimiento de la reunión de los jóvenes en el centro histórico, 
para actuar en contra de los Emos, reconoció el Subsecretario de desarrollo político de la 
secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández, que consideró que la policía no fue rebasada y 
destacó que se tomarán medidas para que el 21 de marzo que hay una nueva convocatoria no 
pase a mayores. (MR) 
 
Cabeza. Lo ocurrido en el centro histórico el viernes, demuestra la cultura de intolerancia y 
discriminación que existe en el Estado, pero sobre todo, el fracaso de las instituciones educativas, 
dice la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez. (MR) 
 
Cabeza. Ante la divergencia de ideas es mejor el diálogo, aseguró el vocero de la iglesia católica 
en Querétaro, José Morales Flores, quien lamentó los actos violentos que se reportaron en la 
capital queretana el pasado viernes por la noche. (MR) 
 
Cabeza. Un grupo de jóvenes roqueros convocó a una manifestación por la tolerancia, a realizarse 
este sábado en la tarde en Plaza de armas. El Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve 
llamó a la ciudadanía para que este acto se realice de acuerdo a los cauces legales. (MR) 
 
Tras asegurar que continúan las investigaciones para encontrar al responsable que convocó a los 
jóvenes a agredir a los Emos, el Secretario de gobierno de la capital, Jorge Luis Alarcón Neve, 
destacó que la autoridad municipal está preparada para el próximo 21 de marzo que se anunció 
una segunda agresión. (MR) 
 
El asunto de los Emos no se solucionará con cambios en la legislación, porque es un problema que 
debe atenderse en el seno familiar, comentó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús 
Garduño Salazar, quien lamentó la falta de tolerancia entre los jóvenes. (MR) 
 
Con respecto a la convocatoria para recuperar espacios que se dio entre jóvenes el viernes 
pasado, los  senadores Eduardo Nava y Guillermo Tamborrel, coincidieron en que los jóvenes 
han demostrado tener un excelente poder de convocatoria, sin embargo es reprobable que lo 
utilicen para agredir y hacer llamados a la intolerancia, por lo que exhortaron a los padres de 
familia a vigilar a sus hijos. (EL) 
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Los hechos ocurridos el viernes pasado en el centro histórico, suscitan más preguntas que 
opiniones, es decir, ¿Qué está pasando con los jóvenes? y ¿Qué han hecho los adultos con 
respecto a la orientación y la información?, aseguro, Enrique Burgos García. (EL) 
 
El ex Gobernador Enrique Burgos García hizo un llamado a la sociedad a reflexionar sobre la 
forma en que los adultos estamos conduciendo a  los jóvenes. (MR) 
 
Mas que acciones de capacitación y poner mayor atención en el campo de la inteligencia, de 
manera que actos como los ocurridos el viernes pasado en contra de jóvenes, pudieran ser 
desarticulados desde antes que ocurran, aseguró el diputado Alonso Valdovinos Torales, 
presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL) 
 
Cabeza. La reacción de los elementos policíacos hacia los jóvenes que agredieron a los Emos, fue 
tratado en no sobreactuar ni lastimarlo, dijo el Presidente de la comisión de protección civil, 
seguridad pública, Alonso Valdovinos Torales. Sin embargo comentó que es necesario capacitar 
a los cuerpos policíacos en acciones de inteligencia, para que actúen correctamente en este tipo 
de hechos. (MR) 
 
Cabeza. Las agresiones físicas y emocionales son el pan nuestro de cada día, aseguró Lalo, un 
joven Emo, quien dijo que son atacados porque tienen el estereotipo de ser bisexuales u 
homosexuales, por la forma de manifestar sus emociones. (MR) 
 
Cabeza. El Psicólogo Juan Carlos García Ramos consideró que el enfrentamiento entre jóvenes 
es una muestra de desorganización y falta de comunicación entre adolescentes y adultos. (MR) 
 
Cabeza. Los hechos del pasado viernes en el centro, son una muestra de intolerancia y de falta de 
reflexión hacia diversas necesidades de los jóvenes, las cuales deben atenderse, manifestó el 
sociólogo Ricardo Rivón Lascano. (MR) 
 
Cabeza. En el foro llamado Mujeres hablando de mujeres que se realizó este lunes en el auditorio 
de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, se 
trataron temas relacionados con la violencia contra la mujer, la desigualdad y la equidad de 
género. (MR) 
 
Cuestionada respecto a los elevadores del puente peatonal en Paseo Constituyentes, Marcela 
Torres Pemibert, directora del DIF estatal, aseguró que es el DIF de Corregidora el responsable 
de darle mantenimiento. (MR) 
 
El niño Miguel Ángel Montero Hernández, quien nació con una malformación en el pie derecho, 
será apoyado por el DIF estatal, apuntó Marcela Torres, quien aclaró que como éste, hay 
muchos casos más. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Este lunes comenzaron los operativos para exhortar a niños y jóvenes para que se retiren de los 
cruceros y se les ofrecen proyectos productivos, dio a conocer Jorge Luis Alarcón Neve, 
Secretario de gobierno. (MR) 
 
Cabeza. Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, informó que en 
esta  semana dio inicio a un programa preventivo para quitar a quienes se encuentren trabajando 
en los cruceros  e integrarlos a programas productivos en el sistema municipal DIF, en los 
alrededores de la alameda. (EL) 
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Cabeza. En un 10 y hasta un 15% aumentarán las 750 toneladas al día del total de basura que 
actualmente se generan en la capital queretana en las vacaciones de semana santa, esto según 
datos del secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Cabeza. Se pondrá en marcha antes de que termine el año, un programa de generación de 
energía por medio del biogás en el relleno sanitario de la capital queretana, que podrá generar 
hasta la tercera parte del abastecimiento de la energía eléctrica del alumbrado público, así lo dio a 
conocer, Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL)   
 
Se llevó a cabo la entrega de infraestructura educativa por 530 mil pesos en el jardín de niños 
Concepción González Naranjo, de los Olvera, municipio de Corregidora. (MR) 
 
Se inauguró el primer Centro de desarrollo comunitario en La Negreta, Corregidora, donde asistió 
Marcela Torres y pidió a los padres, a niños y jóvenes a acercarse a este lugar y alejarse de las 
drogas. (MR) 
 
Entrevista. Ricardo Astudillo Suárez, regidor del Partido Verde Ecologista en Corregidora, 
comenta que ayer se llevó a cabo la asamblea 2008 del partido a nivel nacional y tiene el honor 
de representar al estado como delegado nacional ante esta asamblea. El punto principal fue que el 
presidente les comunicó que van a ser parte de una modernización social, desde el cambio de 
imagen, empezando por lo básico, así como ser parte de la modernización de los problemas que 
está viviendo actualmente nuestro país. Hay que entrarle con ideas nuevas, lo problemas son 
viejos y hay que buscar alternativas nuevas. Está modernización está por arrancar oficialmente 
porque se necesita la autorización del IFE, por todo lo que tienen que ver con la imagen y 
obviamente la presidente en el estado será la encargada de dar a conocer todo este nuevo 
proyecto, que la semana que entra debe estar la autorización. El objetivo central en Querétaro es 
muy claro: llevar a cabo la solución de los problemas que existen ante la sociedad, nuestro estado 
y municipios. De esto se desglosan los  problemas ambientales. El partido representa el 6.6% a 
nivel nacional y la meta es llegar a un 7%, hoy por hoy no cuentan con registro, sin embargo hay 
que entrarle, hay gente valiosa en el partido. Buscaran tener el reconocimiento oficial por parte 
del IEQ, que es el registro, eso es una pieza fundamental en la siguiente elección, son gente con 
ganas de servir a la ciudadanía. Si no hacen nada de aquí al 2009 como partido político, el 
panorama para el 2012 sería más aterrador, es renovarse o morir.  En Corregidora hay 
ordenamiento y planeación digna; el presidente municipal sabe escuchar, es una persona que ha 
escuchado diferentes fuerzas políticas y tan es así que tienen una cartera, en este año  de más de 
10 acciones concretas que han realizado por gestiones y propuestas, muchos proyectos ya 
estaban en cajones y el chiste es desempolvar, no importa quién la haga, lo importante es 
hacerlo. En Corregidora se están dando situaciones concretas como por ejemplo, el caso de la 
planta de tratamiento del rastro, es un problema que viene de dos administraciones pasadas y 
ahora se tuvo la voluntad de realizar una acción concreta. Otro sería el programa anual de obras 
de este año, el recurso será destinado en materia de medio ambiente, se está apoyando a 
comunidades para meter drenaje; son problemas de hace 50 años, son crecimientos que se han 
dado de manera natural y desordenada, el hecho de poder recolectar todas las aguas residuales y 
canalizarlas a un solo punto es un gran avance; apostar por las áreas verdes de recreación, tomar 
en cuenta las peticiones de diferentes colonias. En el tema de Tejeda los vecinos han insistido en 
que se les arreglen sus parques, es una colonia importante que ha vivido una circunstancia difícil 
de crecimiento que ha tenido el municipio, es una colonia que quedó en medio con todos los 
problemas como son los escurrimientos de agua naturales, drenajes, vialidades, calles internas, 
ahora son pasos obligados para cruzar. No hay que perder de vista que todos tenemos a la calidad 
de vida, en los asentamientos irregulares están metidos de lleno, para tratar de regularizarlos, 
hay muchos terrenos que son del municipio y llevan a cabo esta rehabilitación de áreas y dar este 
espacio de recreación de los ciudadanos. (EL) 
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AGRICULTURA 
El Senador Eduardo Nava Bolaños comentó que Querétaro es uno de los Estados con más 
títulos de concesión de derechos de agua a punto de vencerse y de no regularizarse, la Comisión 
Nacional del Agua procedería a clausurarlos. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro es uno de los 17 estados con mayor porcentaje vencido en cuanto a 
regularización de pozos de agua profunda en el periodo 2004- 2008, aseguró el senador Eduardo 
Nava. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Falleció la madrugada de ayer, Ezequiel Espinosa, quien fuera líder de la CTM en 
Querétaro. Fue velado en funerales Eternum y hoy se le hará un homenaje en las instalaciones de 
la CTM y posteriormente en la Iglesia de Cristo Rey, Monseñor Salvador Espinosa oficiará una 
misa de cuerpo presente a la 1 pm. (MR) 
 
La madrugada de este lunes, por un paro cardiaco, murió quien fuera líder de la CTM de 1980 a 
2006, Ezequiel Espinosa Mejía. De los primeros en llegar a dar el pésame, fue Armando Rivera, 
quien reconoció su labor de líder. Jesús Llamas resaltó su trabajo a favor del desarrollo. Enrique 
Burgos García destacó que fue puntal para que Querétaro se conserve como es hoy. Ignacio 
Loyola Vera dijo que hacía lo que tenía que hacer.  Rafael Camacho Sandoval asistió en 
representación del Gobernador. (MR) 
 
Jesús Llamas Contreras, líder de la CTM, Ignacio Loyola ex gobernador de Querétaro y 
Armando Rivera Castillejos, ex alcalde, señalaron que con el fallecimiento de Ezequiel 
Espinoza Mejía se fue un gran líder sindical que genero con su trabajo un apoyo importante para 
los trabajadores queretanos. (EL) 
 
Cabeza. El Secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras, reconoció que fue gracias a 
la labor de Ezequiel Espinosa que se cristalizaron los sueños de modernización de la CTM y se 
generaron líderes nuevos en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. El espíritu de lucha de Ezequiel Espinosa Mejía seguirá estando presente entre el 
sector laboral, aseguró el ex alcalde Armando Rivera, quien sostuvo que es reconocido como un 
gran líder sindical que supo entender la necesidad de trabajar junto con los empresarios. (MR) 
 
Cabeza. El priísmo queretano reconoció la aportación de Don Ezequiel Espinosa. A través de un 
comunicado, el Comité Directivo Estatal refirió que la lealtad y la fuerza moral fueron los pilares 
de su gran trabajo. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Presidente del colegio de abogados litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia, al ser cuestionado 
sobre la presunta presencia de una persona vinculada con las FARC en Querétaro, consideró que 
se debe estar pendientes de estos grupos y si hay indicios de la presencia de ellos en la entidad, 
deben ser investigados. Comentó que a pesar de haber labores de inteligencia, nadie sabe nada 
hasta que explotan los conflictos. (MR) 
 
Cabeza. Mario Dagoberto Díaz Orgaz, negó estar involucrado con las FARC. (MR) 
 
Cabeza. Jesús Paramo Barrios, director administrativo del Centro de Ingeniería y Desarrollo 
Industrial, CIDESI, reconoció que Mario Dagoberto Díaz Orgas, quien fue identificado por el 
gobierno federal, como el presunto dirigente del núcleo mexicano de apoyo a las fuerzas armadas 
revolucionarias de Colombia en México, trabaja en su empresa pero desconoció cualquier situación 
ajena a esto. (EL) 
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En el CIDESI  no han recibido hasta el momento, petición alguna de colaboración por parte de 
alguna autoridad sobre una presunta relación del Director de metrología dimensional, Mario 
Dagoberto Orgaz, señalado como uno de los principales operadores de las FARC en México, dio 
a conocer el Director administrativo del CIDESI, Jesús Páramo Barrios. (MR) 
 
Ayer por la noche en una supuesta rueda de prensa se presentó el abogado, Juan Carlos 
Martínez, quien dijo ser el representante de Mario Dagoberto Díaz Orgaz y dijo que no podía 
daría ninguna declaración de su cliente y que no se iba a decir nada con relación a su presunta 
participación en las FARC. (EL) 
 


